

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 70 (1982)

Heft: [4]

Artikel: Editorial : un monde fou, fou, fou

Autor: Chaponnière, Corinne

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-276424>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 13.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOMMAIRE

numéro d'avril 1982

ENTRE NOUS 4

SUISSE

Actualités 5
Le 6 mars à Lausanne 6

SERVICES

F-Information :
les vrais besoins des femmes 7

COURRIER

Sur les jeunes filles au pair 8

DOSSIER

Avortement :
40 ans sans changement 9
Contraception :
quelle méthode choisir ? 12

SOCIÉTÉ

Immigrées :
deux rôles, deux cultures 15

CINÉMA

Méphisto 16

MOTS CROISÉS

16

INTERNATIONAL

Machisme et féminisme 17
Actualités 18
Yéménite, ma sœur 19

D'UN CANTON A L'AUTRE 20

TRAVAIL

L'égalité des chances 23

LIVRES

24

**Avez-vous
payé votre
abonnement ?**

**En cas de doute,
Edwige (022/42 03 15)
vous répondra !**

Editorial

Un monde fou, fou, fou

Le 7 mars au matin, comme tous les dimanches, je descends, mal réveillée, jusqu'au coin de la rue pour prendre mon journal. Pendant que je glisse un franc dans la fente de la boîte, le gros titre du journal me saute d'emblée aux yeux : en première page s'étale une gigantesque photo d'une foule à perte de vue, avec, à côté, en lettres grasses : « Un monde fou, fou, fou ».

C'est vrai, nous étions nombreuses, le 6 mars à Lausanne. Et pour une fois, me dis-je, la presse y fait honneur ! Un saut encore à la boulangerie et me voici chez moi, le croissant dans une main, le journal dans l'autre, hâtivement déplié. Toute à la réjouissance de voir dignement rapportée la journée des femmes de Lausanne et de Fribourg, je sens se coincer une miette dans mon gosier en poursuivant plus loin ma lecture :

« Ce ne sont pas moins de 58 576 visiteurs (Tiens ! J'aurais dit moins... et que viennent faire là ces « visiteurs » ?)... qui se sont rendus à Palexpo dans la journée d'hier. Vu la foule, les caisses ont dû ouvrir plus tôt... ».

Un coup d'œil à la photo, et me voici pour de bon revenue à la réalité la plus crue : une foule immense, en effet, d'hommes et de femmes qui se bousculent... à l'entrée du Salon de l'auto. De tous les coins d'Europe, on est venu voir les derniers modèles sur quatre roues, le jour même où nous fêtions, à quelques kilomètres de là, notre journée internationale. Je devais vraiment être mal réveillée pour songer un seul instant à nous, plutôt qu'à eux, sur cette photo de première page. Quelle prétention déplacée ! Quelle ridicule confusion ! Ils étaient près de soixante mille, nous étions à peine mille, rendons au plus grand nombre ce qui lui revient !

Or, c'est bien le plus grand nombre qui s'est pressé à Genève pour convoiter cabriolets, berlines et coupés : nous n'étions quant à nous qu'une toute petite minorité à aller dans l'autre sens pour manifester. A Genève, quinze mille voitures se trouvaient « embouteillées » au moment même où ailleurs, quelques centaines de femmes défilaient... à pied. Ni à Lausanne, ni à Fribourg, on a eu à signaler le moindre petit bouchon alors qu'il en était un, entre Genève et Nyon, qui avait gaillardement 15 kilomètres de long. Et si les manifestantes fêtant le 8 mars ont fait beaucoup de bruit, c'était avec des slogans et des chansons, au lieu de s'exprimer à coups de klaxon...

Allez prouver, après ça, que les féministes n'ont pas systématiquement l'esprit de contradiction ! Si elles voulaient se faire entendre, elles auraient dû, c'est évident, se rendre dare-dare, comme tout le monde, au Salon de l'auto. Mais elles ont jugé bon de se distinguer : tant pis pour elles alors si la « une » leur passe sous le nez. Elles ont montré une fois de plus leur parfaite mauvaise volonté à s'intégrer... à un monde fou, fou, fou.

Corinne Chaponnière

« Les limites de la science »

En organisant avec le CERN trois débats contradictoires sur le projet LEP (anneau de 27 km de circonférence servant à l'accélération de particules), l'ISV a ouvert la discussion publique sur les limites de la science. A l'exemple de la physique des particules et des manipulations génétiques — deux orientations de pointe actuellement au centre des préoccupations, l'ISV met en question la fuite en avant et demande un débat démocratique sur les finalités de la recherche.

Informez-vous vous aussi sur les enjeux de la question en commandant la brochure de l'ISV !

TALON DE COMMANDE À REMPLIR ET À RENVOYER À :
Institut Suisse de la Vie, 6 rue Saint-Ours, 1205 Genève

Nom : _____ Prénom : _____

Rue, place : _____ No : _____

Lieu, No postal : _____

Commande _____ ex. de la brochure « Les limites de la science » (Prix Fr. 2.— + le port)

Date : _____ Signature : _____